

LEURS

BRANGUES

Construction d'un beau muret en pierres sèches

Suffit-il de poser des pierres les unes sur les autres pour construire un mur ? En vérité, c'est tout le contraire. Il est extrêmement difficile d'assurer la stabilité d'un mur en pierres sèches. Il faudra en effet disposer d'un grand savoir-faire pour trier les pierres et réussir à stabiliser la construction. Sans compter que cette construction demande beaucoup de temps et de patience. Cela nécessite un apprentissage et, actuellement, le Syndicat Mixte de la Boucle du Rhône en Dauphiné (Symbord), en partenariat avec la région Auvergne-Rhône-Alpes, a mis en place divers chan-

tiers itinérants, ouverts à tous et gratuits.

Un de ces chantiers est opérationnel à Brangues pour réhabiliter un muret ancien qui était devenu instable et qui a dû être abattu. C'est José Diaz, animateur de la maison du patrimoine d'Hières-sur-Amby et de la pierre au ciment de Montlieu-Vercieu, spécialiste, qui assure ces stages d'animation qui permettront ensuite, avec l'investissement de bénévoles, de conserver ce patrimoine naturel. La construction elle-même se prépare en constituant une réserve de pierres, en les triant, et en mettant de côté les plus belles qui permet-

tront de rendre plus esthétique le haut du muret. En attendant, bâtir un mur en pierre sèche se fait rangée par rangée. La première est la plus importante car elle doit être capable de supporter le reste du muret et de le sécuriser. C'est à quoi se sont appliqués les participants à ce premier stage à Brangues.

Deux séances sont encore prévues et se dérouleront dans le village, à 14 heures, les mercredis 9 novembre ainsi que le samedi 26 novembre. On peut s'inscrire en mairie de Brangues ou à la maison du patrimoine d'Hières-sur-Amby (04 74 95 19 10).



Dans ce premier stage, les participants ont aligné les pierres pour établir une première rangée qui devra être solide pour supporter les suivantes.